

Toca al TEPJF decidir sobre queja presidencial de “censura”: Taddei

FABIOLA MARTÍNEZ Y
JESSICA XANTOMILA

Frente a la acusación de “censura” por parte del Presidente de la República ante las recientes determinaciones del Instituto Nacional Electoral (INE), la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, dijo que todavía está el camino del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Esta semana, la Comisión de Quejas y Denuncias del INE ordenó a la Presidencia de la República eliminar parte de la entrevista que concedió a Inna Afinogenova. Casi de manera simultánea, la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral desechó dos vías impulsadas por Morena para investigar la denominada guerra de bots en contra del mandatario. Las resoluciones molestaron a los denunciantes y al jefe del Ejecutivo.

Consultada al respecto, la consejera presidenta hizo referencia a los lineamientos que le ordenó seguir el tribunal frente al gasto y

procesos atípicos de los partidos, de donde surgieron su coordinadora o representante, quienes luego fueron registradas como candidatas presidenciales.

“Hagamos un símil con los procesos inéditos de los partidos. Si por sentencia de la sala superior habrá que realizar algún procedimiento, habremos de hacerlo. Y quizá ese sea el primer paso que se tenga que dar. Habrá que ver cómo se actúa”, comentó en entrevista.

Rechazó que el INE esté atado de manos, pues actúa con base en la norma, como la apertura de un procedimiento especial sancionador cuando la denuncia cumple con los requisitos, y luego con las resoluciones de la Comisión de Quejas y Denuncias, en cuanto a dictar o no medidas cautelares o urgentes, como eliminar materiales divulgados en redes sociales.

“Es decir, hay que dar los pasos. Los está dando el INE, los están dando los actores políticos. Solamente falta que tengan más elementos para que el INE también pueda actuar”, dijo.

Por lo pronto, subrayó que “no hay regulación” frente a las nuevas formas tecnológicas utilizadas en contra de personajes de la política, como la que acusa Morena relacionada con una campaña masiva en la red social X.

“No hay regulación; hay caminos en los que el instituto puede recibir quejas, avanzar e intentar dar pasos, para eso hay que cumplir algunos requisitos. Ayer fueron puestos en la mesa algunos de ellos por parte de la consejera Zavala (presidenta de la Comisión de Quejas y Denuncias).

“Hay que ser sensibles a la preocupación, sí, pero hay que atender de manera fundamental nuestro marco jurídico y legal y lo que nos permite y no nos permite hacer”. Agregó que estos fenómenos en redes sociales son una preocupación mundial.

“¿Cómo hace la autoridad electoral para intervenir, equilibrar y generar equidad?, ese es el camino que se debe buscar... La última palabra la tiene la sala superior del Tribunal Electoral.”

Resbala Taddei queja de López Obrador

ÉRIKA HERNÁNDEZ, JORGE RICARDO Y CLAUDIA GUERRERO

Luego que Andrés Manuel López Obrador acusó al Instituto Nacional Electoral de ser la Inquisición, por obligarlo a bajar de redes una entrevista que dio a una periodista española de origen ruso, la presidenta del organismo, Guadalupe Taddei, se deslindó del reclamo y argumentó que el Presidente se refiere a la Comisión de Quejas.

Además, justificó que los dichos del Mandatario no obstruyen la participación ciudadana, pues no llamó a no votar.

“No están encaminadas a inhibir el voto, están en la actuación de lo que ellos están recibiendo por parte del INE a través de la Comisión de Quejas y Denuncias”, indicó cuestionada al respecto, luego de firmar un acuerdo con FEMSA para que en las



EL RECLAMO DE AMLO

Andrés Manuel López Obrador, Presidente

“Me hicieron una entrevista y decidieron que la tengo que bajar de mis redes. Me censuraron. Deja que pase todo esto, que la desclasifiquen. Pero que ahorita la enlataron ya. ¿No? Como la Inquisición”.

tiendas Oxxo se promueva la participación ciudadana.

Sin embargo, el consejero Jaime Rivera señaló que la atribución del INE no es Inquisición ni censura. “Es simplemente cumplir la ley (...) La Constitución prohíbe que servidores públicos –incluido el Pre-

Guadalupe Taddei, presidenta del INE

“Estos dichos pudieran entenderse de diferentes ángulos. Es decir, no está llamando a no votar. Esa parte, decir es una Inquisición, se refiere estrictamente a lo que la Comisión de Quejas y Denuncias le mandata”.

sidente– intervengan a favor o en contra de partidos o candidatos”, dijo a través de X.

De gira en La Paz, el Presidente se quejó de que el INE le haya ordenado retirar de los canales oficiales la entrevista donde atacó a la candidata de Oposición, Xóchitl Gálvez, y aplaudió a Claudia Sheinbaum.

Jaime Rivera Consejero del INE

“Cuando esa falta se comete (intervenir) el INE tiene la obligación de dictar medidas cautelares para evitar que se prolongue el daño a la equidad en la contienda”.

“Me censuraron y cumplí, porque no quiero tener problemas. Ya la bajé. Ya no la van a encontrar”, dijo.

Aceptó que la entrevista ya había sido vista por tres millones de personas y reprochó que el INE se haya declarado incapacitado para indagar la presunta operación de bots para atacar a Sheinbaum.